

Sécurité sociale

Vers l'harmonisation de la gestion des pensions et des prestations familiales

Josiane MBANG NGUEMA
Libreville/Gabon

Conformément à la décision bipartite Caisse nationale de sécurité sociale (CNSS) et Caisse des pensions et des prestations familiales (CPPF) signée le 20 janvier 2017, la commission technique mise en place par les deux organismes de sécurité sociale a débuté ses travaux.



Photo : D.R.

Les experts CNSS lors des échanges. Photo de droite : Le DRH de la CNSS, Linda Adidie (au centre) et le directeur des affaires juridiques et assurances, Thuriaf Maniony (extrême gauche) à l'écoute de leurs confrères de la CPPF.



Photo : D.R.

L'HARMONISATION de la gestion des pensions et des prestations familiales dans les secteurs public et privé est actuellement étudiée par la Caisse nationale de sécurité sociale (CNSS) et la Caisse des

pensions et des prestations familiales (CPPF). Conformément à la décision bipartite des deux organismes de sécurité sociale, la commission technique mise en place a récemment débuté ses travaux.

Les locaux de la CPPF servent de cadre aux rencontres de cette commission qui siège trois jours par semaine (mercredi, jeudi, vendredi), sous la coordination des directeurs généraux de la CNSS et de la CPPF, et sous la supervision de leurs adjoints. Respectivement le Dr Christiane Yvonne Ella Assa et Rodrigues Mikolo Banaka.

Les participants, constitués de techniciens de la sécurité sociale ont éclaté l'organisation du travail en différentes commissions et sous-commissions pour examiner, entre autres points : la gestion des personnes ayant des carrières dans les secteurs public et privé, la gestion des agents de l'Etat en détachement et ceux en poste dans les collectivités locales ayant cotisé à la

CNSS ; la coordination de la double perception des pensions des régimes spéciaux ; le mécanisme de paiement des cotisations sociales et le contrôle des doubles perceptions des prestations familiales et des pensions.

Il faut dire que ces différents points soulèvent plusieurs problématiques. Dont celles de l'obtention d'une pension de retraite pour les agents ayant cotisé sous deux régimes différents (CPPF/CNSS) et totalisant au moins quinze ou vingt ans de services cumulés, de la prise en charge partielle des agents publics ayant des annuités de cotisations à la CNSS ; du cumul d'une pension spéciale de l'Etat avec une pension de la CNSS; de la double perception des prestations familiales pour les mêmes enfants

dans les deux caisses; et de la difficulté pour la CPPF de payer les charges sociales de ses agents, soutenant que la CNSS lui reste redevable des charges sociales des agents publics en détachement en son sein.

Des difficultés évidentes qui ont amené les deux institutions à mener des actions concertées, notamment la mise en place de cette commission technique qui doit rendre ses conclusions à la mi-mars 2017. Au terme des travaux, un memorandum de coordination, en vue de l'amélioration substantielle des offres de services des deux caisses en faveur de leurs assurés et de l'optimisation du système de sécurité sociale, sera proposé pour être validé et signé par les directeurs généraux.

Piéton

Et hop là !



Photo : IMM

On a toujours reproché aux conducteurs de taxis leur mauvaise conduite. Toujours pressés, toujours impatients au volant. La plupart d'entre eux affectionnent la vitesse, les dépassements hasardeux, au mépris des règles du Code de la route. Conséquence, plusieurs d'entre eux sont à l'origine de nombreux accidents de la route en milieu urbain. Comme ici au PK 7 de Libreville, où ce taxi-bus a fait une dangereuse sortie de route, terminant sa course dans un caniveau avec tous ses passagers. Heureusement, il y a eu plus de peur que de mal.

Inconfortable position



Photo : IMM

On ne le dira jamais assez. Certains automobilistes affectionnent la vitesse au volant. C'est le cas probablement du conducteur de ce véhicule de marque BMW qui a effectué un vol plané sur un garde-fou, non loin du pont Nomba, à l'issue d'un dérapage. Par peur peut-être d'être identifié, il a pris soin de retirer les plaques d'immatriculation avant et arrière de sa voiture. "La route ne tue pas, c'est nous qui tuons à cause de notre maladresse", dit un spot de la Sécurité routière sur lequel ce conducteur indélicat- tout comme les autres de cet acabit - devrait méditer.

Par IMM

Tombola EDG Can Total 2017

Les gagnants en possession de leurs lots

R.H.A
Libreville/Gabon

APRÈS deux tirages au sort effectués en direct sur le plateau Gabon Télévisions, les gagnants de la dernière vague de la tombola Can Total 2017 organisée par l'établissement de micro-finance (2e catégorie) EDG (Épargne et développement du Gabon) S.A., ont reçu leur lot vendredi dernier à Libreville, au siège social dudit établissement, sis à Derrière-L'hôpital. Écrans plasma, réfrigérateurs, congélateurs, aides scolaire, tablettes et un billet d'avion ont constitué l'essentiel des lots remis aux heureux gagnants de cette tombola ayant mobilisé près d'un millier de participants, du 8 août 2016 au 10 février 2017.

Le directeur général adjoint d'EDGsa, Jean Robert Obiang Obiang, qui a remercié, au nom de la direction générale et du Conseil d'administration,



Photo : R.H.A

Gagnants et responsables d'EDGSA au milieu des lots remis.

les gagnants, leur a signifié qu'il s'agit là de récompenser leur confiance et leur fidélité en EDGsa. « Malgré la crise, nous tenons à partager les fruits de croissance avec vous », a-t-il ajouté, très reconnaissant envers les clients qui accompagnent l'établissement depuis ses débuts en 2009.

Pour participer à cette tombola, il fallait simplement aux clients-participants procéder aux opérations de transfert d'argent. Plus un participant envoyait de l'argent, plus il multipliait ses chances de gagner. Implanté dans quatre pro-

vinces (Estuaire, Ogooué-Maritime, Woleu-Ntem et Ogooué-Ivindo) sur les neuf que compte le Gabon, EDG se veut un "partenaire au développement". L'établissement s'apprête, cette année, à couvrir une cinquième province, a indiqué son DGA, qui a également annoncé l'arrivée d'un nouveau produit, l'EDGmobile, qui ambitionne de « faciliter la vie au client qui n'aura plus à se déplacer pour effectuer ses opérations. »

Après cette tombola Can Total 2017, les responsables d'EDGsa annoncent d'autres gâteries à venir à leur clientèle.

Ici et ailleurs

• Peinture

Delacroix, au Maroc en 2020

Le Maroc accueillera en 2020 une exposition consacrée au peintre romantique français Eugène Delacroix, maître de l'orientalisme du XIX^e siècle, a-t-on appris hier de source officielle. "Nous avons commencé à bâtir un projet pour un retour de Delacroix au Maroc" en 2020, a déclaré à l'AFP, le président de la Fondation nationale des musées du Maroc (FNMM), Mehdi Qotbi.

• Musique

Adele met fin à une spéculation



Photo : AFP

La chanteuse britannique Adele a glissé dimanche, au détour d'une chanson pendant un concert à Brisbane, en Australie, qu'elle était mariée, mettant fin à des années de spéculation. Connue pour ses chansons mélancoliques parlant de cœurs brisés, elle est en couple depuis longtemps avec Simon Konecki, un ancien financier qui a fondé l'organisation caritative drop4drop pour promouvoir l'accès à l'eau potable dans le monde entier. Ils ont un fils de quatre ans, Angelo.

• Célébrités

Un membre du groupe One direction arrêté

Louis Tomlinson, l'un des membres du boys band britannique One Direction, a été arrêté après une rixe avec un paparazzi à l'aéroport de Los Angeles, au cours de laquelle deux personnes ont été blessées, a indiqué la police aéroportuaire. "Des témoins ont indiqué que Tomlinson avait fait tomber le photographe au sol en tirant sur ses jambes provoquant une chute en arrière de la victime dont le dos et la tête ont heurté le sol", a précisé Alicia Hernandez, porte-parole de la police de l'aéroport.

• Cinéma

Le général Soleimani glorifié

Un film d'animation à la gloire de l'armée et de l'un des plus célèbres généraux, Ghassem Soleimani, vient de sortir en Iran "en réponse aux absurdités" venues des Etats-Unis, selon son réalisateur. "La bataille du Golfe II" montre l'armée iranienne mettre en déroute la 5e flotte de la Marine américaine dans les eaux du Golfe à coups de missiles, sur fond de musique assourdissante.

Rassemblés par P.M.M